

## MUNIBE

Sociedad de Ciencias ARANZADI

San Sebastián

Año 31 - Número 1-2 1979 - Página 181

## Nueva especie de mariposa para Guipúzcoa

CARLOS GOMEZ AIZPURUA  
ISIDRO ODRIOZOLA

Recientemente hemos capturado en Guipúzcoa, por vez primera, la mariposa *Erebia euryale* ESPER. De esta especie, los entomólogos Miguel R. Bustillo y Fidel Fernández Rubio, en su libro «MARIPOSAS DE LA PENINSULA IBERICA», escriben lo siguiente: «Habita, muy localizada, aunque abundante, en los Picos de Europa y en los Pirineos, entre los 2.000 y los 2.500 m. de altitud, durante julio y agosto». Posteriormente ha aparecido un nuevo foco en el valle del río Arakil, a ambos lados del río. Al sur en los alrededores del pueblo navarro de Lizarraga y al norte en el alto de Lizarrusti, punto divisorio de las dos provincias hermanas, Guipúzcoa y Navarra. En Lizarrusti se han capturado ejemplares en las dos provincias, des-

de los 550 a los 750 m. de altitud. Se encuentra bastante abundante, en los claros del gran bosque de hayas que rodea a la Venta Isabel, a finales de julio y principios de agosto. Podría ser punto de unión de los dos grandes focos conocidos hasta ahora, los Picos de Europa y Pirineos, sin descartar, ni mucho menos, la existencia de otros focos a la altura de 600-700 m. en otros puntos del norte de la Península. En Lizarraga se ha capturado un solo ejemplar. En los ejemplares de Lizarrusti existe una gran variedad. Hay ejemplares que coinciden con el tipo nominal descrito por Riesenbirge y hay ejemplares totalmente negros, muy parecidos a la especie *E. lefebvrei*.

